

UNCI MASTU NC

EXCELSOR

Se ufana Videla de los Logros de su Régimen en Tres Años

Por JOHN OAKES,
de The New York Times

BUENOS AIRES, 15 de mayo. — El general Jorge Rafael Videla, Presidente de Argentina y jefe de la junta militar que derrocó al régimen peronista de 1976, se ufana de los logros de su gobierno durante los tres años que lleva en el poder. "Cuando asumimos el gobierno, había caos y una completa falta de poder", señaló. "En tres años hemos logrado orden donde había desorden, paz en donde había violencia y progreso donde no existía nada. En esta etapa nuestra meta es establecer una democracia auténtica por medio del diálogo entre el pueblo y las fuerzas armadas. Esto llevará algún tiempo".

El ministro de Finanzas, José Martínez de Hoz, el civil de mayor influencia en el gobierno militar y el hombre más acechado por los banqueros internacionales, cita una larga lista de números para mostrar que a pesar de la persistente inflación de 150 por ciento o más que afecta anualmente la forma de vivir de los argentinos, la economía está a punto de realizar un notable repunte.

No obstante, ni el Presidente ni su ministro de Finanzas es capaz de dar una explicación satisfactoria a la persistencia del reino del terror bajo el cual ha vivido el pueblo argentino desde antes del golpe militar que produjo este gobierno de ley y orden.

¿Ley y orden? En realidad, el régimen se ha apartado de la ley para lograr y mantener su definición de orden. Arrestos arbitrarios, rechazo al derecho de amparo, condiciones brutales en las prisiones, secuestros, tortura, asesinatos, desapariciones... se han tomado en recursos sistematizados para imponer un orden de tipo militar a expensas de la ley civil.

¿Reino del terror? Sin ser menos sangriento que muchos otros reinos del terror de otros países y de otros tiempos, el argentino es aún más siniestro, ya que se ejecuta de manera misteriosa, en secreto, sin freno de la ley ni control de las autoridades y bajo el desconocimiento de la mayor parte del pueblo y sin que se le mencione en la prensa (con excepción del Buenos Aires Herald, que se publica en inglés y es de propietarios estadounidenses).

Sindicalistas argentinos dudan participar en la OIT; Videla intenta enviar incondicionales

BUENOS AIRES, 15 de mayo (AP, PL, UPI y Latin). — El sindicalismo argentino —dividido principalmente entre la Comisión Nacional del Trabajo (CNT) y la "Comisión de los 25"— podría negarse a asistir a la próxima reunión de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), en Ginebra, Suiza, en protesta por el encarcelamiento de numerosos dirigentes gremiales, que a fines del mes pasado convocaron a un paro general contra la política económica de la dictadura, trascendió

aquí.

El gobierno militar que dirige Jorge Rafael Videla ha iniciado consultas individuales con diversos líderes sindicales sobre la posibilidad de enviar a la cumbre de la OIT una delegación argentina —formada por empresarios, trabajadores y funcionarios del régimen— mismas que, según algunos analistas, indican que los trabajadores del país "vacilan respecto a su participación en la asamblea mundial".

EXCELSOR

Rindió Homenaje la UNESCO a la Escritora Victoria Ocampo

PARIS, 15 de mayo. (A. F. P.)—Un acto de homenaje a la vida y obra literaria de la escritora argentina Victoria Ocampo se realizó hoy en la sede de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO).

Antes de su reciente muerte —el 28 de enero pasado en Buenos Aires, a los 88 años— Victoria Ocampo donó a la UNESCO su residencia del barrio San Isidro para convertirla en sede de centros internacionales de cultura.

La lucha que Victoria Ocampo dedicó a la causa del encuentro y el entendimiento entre las culturas fue recordada en forma emotiva por el escritor argentino Jorge Luis Borges, que llegó el sábado aquí desde Buenos Aires para participar en el homenaje a esta sobresaliente figura de la literatura latinoamericana.

Similares recuerdos hicieron el embajador argentino ante la UNESCO, Víctor Massuh, el representante de la Academia Francesa Jean D'Ormesson, el escritor venezolano Arturo Uslar Pietri y el propio director general de la UNESCO, Amadou Mahtar M'Bow.

En todos estos discursos

surgió la presencia de Victoria Ocampo como gran figura literaria y el valor de su eficiente labor al frente de la revista Sur, que fundó en 1931 y a través de la cual pasaron grandes corrientes intelectuales y artísticas de la época.

En sus páginas se dieron a conocer algunos de los mejores escritores latinoamericanos actuales, como el propio Borges, el cubano Alejo Carpentier y el argentino Julio Cortázar, estos dos últimos con actual residencia en París.

De acuerdo a la donación hecha por Victoria Ocampo a la UNESCO, su villa de San Isidro debe ser utilizada "en la promoción, investigación, experimentación y desarrollo de las actividades culturales, literarias, artísticas y de comunicación social, tendientes a mejorar la calidad de la vida".

Villa Ocampo, la UNESCO proyecta organizar este año un seminario internacional sobre la traducción, tema que preocupó particularmente a la escritora y al que dedicó uno de los últimos números de la revista Sur.

En una de sus recientes ediciones, el boletín El correo de la UNESCO, dedicó un amplio artículo a la vida de la escritora argentina.

Semana Cultural Argentina

Con motivo del 25 de mayo, fecha patria de la revolución argentina, el Instituto Cultural Argentino-Mexicano ha organizado un ciclo de actos en la Casa de la Cultura de la delegación Benito Juárez, Campana y Augusto Rodín.

La Semana Cultural Argentina comenzará hoy a las 19.30 horas, con una exposición fotográfica de Américo Carmona, y con un recital del grupo Coplas de América, dirigido por Virginia Suárez de Gándara, que interpretará conocidas canciones folclóricas hispanoamericanas, con acompañamiento de instrumentos típicos.

En este acto será leída la convocatoria del concurso fotográfico sobre temas tradicionales promovido por el mencionado instituto, cuya premiación se efectuará en noviembre próximo, durante la celebración del Día de la Tradición Argentina.

Los actos concluirán el día 25 del presente, y tomarán parte otros destacados grupos musicales, como Los Huincas, Teocucane, y conjuntos teatrales como La Chispa y el cuadro de actores de Rafael Pimentel.